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Día libre para 
vocales de 
mesa: aprueban 
legislar el 
beneficio

CÁMARA BAJA 
FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

La Sala de la Cámara de Diputadas y 
Diputados aprobó en general el proyecto. 
Por ser objeto de indicaciones, la 
iniciativa, que beneficia a 116 mil 
personas, volverá a la comisión técnica 
para su análisis en particular.

La Sala de la Cámara aprobó en 
general el proyecto (boletín 17221) 
que entrega un día libre para com-
pensar a las y los vocales de mesa de 
las últimas elecciones regionales y 
comunales. Por ser objeto de indi-
caciones, la iniciativa, que beneficia 
a 116 mil personas, volverá a la co-
misión técnica para su análisis en 
particular. 

La iniciativa se originó en una 
moción del diputado Luis Alberto 
Cuello. Tiene por objetivo subsa-

nar las extensas jornadas de traba-
jo de quienes fueron vocales. Estas 
se extendieron, incluso, hasta la ma-
drugada del lunes 28 de octubre del 
año pasado. 

Para aquello, propone otorgar un 
día laboral libre a quienes desempe-
ñaron funciones como vocales en 
las últimas elecciones regionales y 
municipales del 26 y 27 de octubre 
de 2024. Así, establece que tendrán 
derecho a un permiso de un día, el 
cual podrán utilizar, a su elección, 
dentro de los 60 días siguientes a la 
entrada en vigencia de esta ley. 

La moción señala que es justo y 
correcto reconocer el esfuerzo de 
los 116 mil chilenos y chilenas que 
participaron del proceso. Además, 
agrega que este beneficio se forta-
lece la participación ciudadana, la 
transparencia y la legitimidad del 
sistema democrático. 

Durante el debate, las y los legis-
ladores tuvieron posturas encon-
tradas. Si bien estimaron justo y co-
rrecto reconocer el esfuerzo de las 

y los vocales de mesa en el proceso 
electoral, argumentaron que es el 
Gobierno el que debe compensar el 
trabajo realizado, no los emplea-
dores privados.  

Junto a aquello, criticaron que 
quienes fueron vocales de mesa tu-
vieron una experiencia agotadora. 
Esto porque, en algunos casos, la 
jornada se extendió hasta las 2 o 3 
de la madrugada del 28 de octubre. 

Sin embrago, advirtieron que 

esta iniciativa no soluciona el pro-
blema de fondo. Y sostuvieron que 
se debe hacer todo lo posible para 
que esto no vuelva a ocurrir. Para 
ello, plantearon que lo mejor es te-
ner registros acotados de los vo-
tantes y aumentar los vocales por 
mesa para que se haga de forma 
rotativa. 
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Avanza proyecto de ley que pone fin al CAE y 
crea nuevo instrumento de financiamiento

este avance y seguiremos trabajando 
a toda velocidad por este proyecto, 
por este compromiso que tenemos 
con la sociedad. Cuando uno va cami-
nando por la calle, cuando va a los 
barrios y a los territorios, las personas 
quieren que se acabe el CAE, sean per-
sonas que votaron por nosotros, por 
la oposición o que no se interesan en 
política; es una demanda de la socie-
dad que tenemos que cumplir y vamos 
a cumplir con ello. 

Asimismo, la presidenta de la Comi-
sión de Educación de la Cámara de Di-
putadas y Diputados, Mónica Arce, 
valoró el trabajo del Ejecutivo “por sa-
car adelante este proyecto tan espera-
do por miles de estudiantes que nece-
sitan una respuesta efectiva y por ser 

La Comisión de Educación de la 
Cámara de Diputadas y Diputados 
aprobó en particular el proyecto de ley 
que crea un nuevo instrumento de fi-
nanciamiento público para la educa-
ción superior y un plan de reorganiza-
ción y condonación de deudas educa-
tivas, poniendo fin al CAE. Ahora la 
iniciativa será revisada en la Comi-
sión de Hacienda. 

El ministro de Educación, Nicolás 
Cataldo, agradeció a las y los diputa-
dos que aprobaron el proyecto y valo-
ró la voluntad de la oposición de lle-
gar a un acuerdo. “Hay convergencia 
en tres aspectos principales, que son 
los elementos de fondo que justifican 
la necesidad de avanzar en FES: el bie-
nestar de las familias y los cientos de 
miles de estudiantes endeudados; la 
sostenibilidad del sistema de financia-
miento de la educación superior; y la 
racionalidad fiscal”, afirmó. 

“Esto tiene que ver con la necesidad 
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también un compromiso de gobierno”. 
Y la expresidenta de la Comisión de 

Educación, la diputada Emilia Schnei-
der, planteó que “con FES vamos a ga-
rantizar en serio el derecho a la educa-
ción, y yo espero que, así como en la 
Comisión de Educación lo tramita-
mos con rapidez y sentido de urgencia, 
esto también se haga en la Comisión 
de Hacienda, en la Sala de la Cámara 
y luego en el Senado, para que este 
proyecto tan importante sea ley”. 

Es importante destacar que el pro-
yecto de ley fue presentado en octubre 
de 2024, y discutido en la Comisión de 
Educación de la Cámara a lo largo de 
sus distintas etapas. Primero, el 17 de 
diciembre, se aprobó la idea de legis-
lar. Luego, se abrió un período para in-
gresar indicaciones, el cual concluyó 
el 7 de marzo. Finalmente, se realizó 
la votación en particular, que consis-
tió en 10 sesiones dedicadas a votar las 
indicaciones presentadas.
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de que el país cuente con un sistema 
de financiamiento moderno, sosteni-
ble social y fiscalmente para fortale-
cer otras áreas que también son rele-
vantes. Esto es por el país, por sus jó-

venes y por la proyección futura del 
sistema educativo”, agregó el ministro. 

Por su parte, el subsecretario de 
Educación Superior, Víctor Orellana, 
dijo que “valoramos enormemente 
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